



La Señora

DOÑA BETSABÉ MANSO MONTES

Viuda de D. Manuel Rodríguez y Rodríguez

Ha fallecido a las dos de la tarde de ayer, a los 65 años de edad Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su Director espiritual, sus desconsolados hijos doña Rosario, doña Inés, don Manuel, doña Rafaela y don Jesús; hijos políticos doña Inés Montes Rodríguez, don Eugenio R. de Liévana, don Faustino Manso Yaner y don Alfonso Rodríguez; hermanos doña Mariana y don Luis; hermanos políticos, nietos, sobrinos, sobrinos políticos, tío y demás parientes, así como la razón social "Rodríguez Hermanos", de esta plaza, ruegan a sus amigos que encomienden su alma a Dios y se dignen asistir al funeral que a las cuatro de la tarde del martes, 5 del actual, se celebrará en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán altamente reconocidos. El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

De la edición de anoche

Aspectos cordobeses

La política nacional en la provincia

Sobre España van a caer otras elecciones generales. Es como si dijéramos que nos amenaza una plaga de la ciudadanía, la filoxera para el espíritu público.

El país, que a duras penas había nombrado unos representantes en Cortes, tendrá que elegir otros ahora, sin saber para qué lo hizo antes ni por qué ha de repetir la farsa.

Se ha concedido el decreto de disolución al señor Dato, como resultante de un conjunto de actitudes personalísimas, como consecuencia de un momento político, de ese desastroso momento político que se forma en las tertulias de los casinos, en las redacciones de los periódicos de Madrid y en el ambiente entrecerrado del salón de conferencias del Congreso, sin que en él intervengan para nada verdaderos estados de opinión, asentamientos o discrepancias del país para con los detentadores de los poderes públicos.

El caso de Córdoba es el caso de todas las provincias españolas, que han sido sorprendidas con la firma del decreto.

¿Por qué? ¿Para qué? Circunscribiéndonos a lo nuestro, hemos de preguntarnos qué síntomas han podido advertirse en nuestra región que determinen la existencia de un cambio tan radical en la opinión política que exija una revisión de las representaciones. Y nuestro caso es el de todas, de absolutamente todas las provincias. Ninguna ciudad ni aldea española es hoy ni más ni menos conservadora o datista que lo era ayer.

Repasemos el panorama de la política de nuestra provincia. Una indiferencia brutal de la opinión para los asuntos públicos; un tinglado electoral montado a base de esa inhibición y de habilidades y concupiscencias por unos hombres ineptos y en el mejor supuesto, alejados por completo de los intereses generales de Córdoba; sirven a estos hombres, exigiendo una reciprocidad tremendamente amorosa, los grandes intereses particulares y hasta una docena de parásitos de la política, que subsisten en su matonismo tradicional, sus ruindades y su servidumbre ciega, como vergozosa herencia del constitucionalismo del siglo diecinueve.

Frente a todo esto, que no es más que una agremiación de inmorales, dividida nominalmente en conservadores y liberales—para mantener los intereses contrapuestos de unos negocios contra otros, de unos arrivistias contra otros arrivistias, vegeta un oportunismo tradicional. Es la protesta del que escandalizaba no sabía para qué pero escandalizaba. Sin cohesión, sin disciplina, sin una ideología que había muerto cuando Castelar se dejaron ganar la mano por esa anarquía mansa, ese germen disolvente de la desconfianza, de la convicción del fracaso, obediencia después de muchas elecciones generales y de muchos caudillos abortados.

Así se llegó a las explosiones terroristas y se obtuvo el desplazamiento criminal del sindicalismo, y así se hacen elecciones generales cuando debían elegirse camarillas, que tanto interesaría el pueblo en unas como en otras. Por eso nuestra ciudad, con todas las ciudades y los pueblos españoles, debe rechazar la podredumbre, el cieno que se arroja a la cara de los ciudadanos cuando se les pide el voto, el asentimiento tonto para esa farsa inmoral que se juega en los casinillos centralistas.

Gobierno civil

Accidentes del trabajo

El guarda de la compañía de ferrocarriles andaluces, Manuel Cabello Jiménez, encontrándose persiguiendo a unos individuos que entraron dentro del recinto de la estación, se produjo erosión en las piernas por haberse caído varias veces al suelo.

—El mozo de dicha compañía, Francisco Bayer Zafra, se produjo una contusión en la segunda falange del pulgar del pie izquierdo, ocasionada al trasladar una vigueta de hierro.

Pasaporte

Por proponerse marchar a New York, ha solicitado pasaporte el vecino de Pueblonuevo del Terrible Arturo Pineda Carrasco.

Licencias de caza

El gobernador ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Fernández Alcaide, de Pueblonuevo del Terrible y don Rafael Ruiz Ordóñez, de Cabra; don Gabriel Luque Alcántara, de Montemayor; don Antonio Llamas Romero, don Antonio Cabello Luque, de Aguilar; don Andrés Serrano Delgado, de Adamuz; don Rafael de León Heredia, don Luis Real Ruiz, don José Rodríguez Mera, de Córdoba; don Pedro Hidalgo Ramírez, de la aldea de Santa Cruz; don Sebastián Moyano Enriquez, de Santaella; don Francisco López Morales, de Santa Eufemia; don Rafael Triviño Ureña, de Córdoba, y don José Luis Muriel Moreno, de Cabra.

Mutualidades

Se ha remitido al Gobierno civil el expediente por el que, han de regirse las mutualidades, escolares Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y Nuestra Señora del Buen Fin, del pueblo de Montilla.

Por los pueblos

El sujeto reclamado por el gobernador civil, Francisco Mesa Real, ha sido hallado cadáver y extraído de un pozo en el paseo de las Mercedes, del pueblo de Montilla.

—Ha sido denunciado Rafael Muñoz Toboso, que conducía ocho cabestros de la propiedad de D. Francisco Amián, por la carretera general, en vez de hacerlo por el camino de carne, como está prevenido.

—Ha sido detenido por la guardia civil de Bujalance un individuo, llamado Rafael Ruiz Serrano, natural de Priego, el cual tenía en su poder una mula, cuyo semoviente le fué hurtado a José Moreno Toscano en la noche del 16 de Septiembre. Dicho semoviente y el autor del robo han sido puestos a disposición del juez de instrucción de Bujalance.

LOCALES

A las dos de la tarde de hoy ha dejado de existir en esta capital la respetable señora doña Betsabé Manso Montes, viuda que fué de don Manuel Rodríguez.

Por sus grandes virtudes y afable trato, gozaba de la estimación general de cuantos tuvieron la honra de tratarla, captándose generales simpatías.

Los solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar mañana a las cuatro de la tarde en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su distinguida familia y muy en particular a su hijo mayor don Manuel Rodríguez Manso, presidente de la Cámara de Comercio y del Circulo Mercantil.

El domingo último entregó el alma a Dios la respetable señora doña María Araceli Alvarez de Sotomayor, marquesa viuda de las Escalonias.

La ilustre finada brilló en la aristocrática sociedad cordobesa, de la que fué elemento de gran relieve. Los funerales en sufragio por su alma se verificarán mañana a las diez en la parroquia de San Juan. Enviamos a sus hijos los señores marqueses de las Escalonias, a los nietos y demás distinguida familia el testimonio de nuestro sentido pésame.

—Se halla en Córdoba nuestro estimado amigo don Baltasar Gil Picache, teniente coronel de Caballería y delegado de la Cría caballar de la provincia de Valencia. El señor Gil permanecerá en Córdoba hasta fin del corriente mes.

—Hace algunos días que se halla enfermo, a consecuencia de una afección a la vista, nuestro apreciable amigo don Emilio Miranda Rico, antiguo empleado en la Delegación de Hacienda de esta provincia. Mucho celebraremos el pronto restablecimiento del señor Miranda.

—Ha fallecido en la madrugada de ayer, a los 63 años de edad, nuestro apreciable y estimado amigo don Eduardo Jover y Criado, persona muy conocida de nosotros. Reciba nuestro más sentido pésame su viuda, doña Rafaela de la Cuesta Moral, así como sus sobrinos don Ricardo, don Fernando y doña Enriqueta Baena Jover.

—Ha fallecido en esta capital el antiguo tipógrafo don José Arellano Escobar, que formaba parte de la capilla de música de don Juan Bautista Espejo. El domingo recibió cristiana sepultura el cadáver, que fué acompañado hasta su última morada por gran número de amigos. Enviamos a la viuda e hijos del difunto nuestro sentido pésame.

—Esta tarde a las seis se han celebrado en la parroquia de San Pedro los funerales por el alma de don Emilio García Pérez-Rico, oficial de la sección del censo electoral de la Diputación provincial.

—En la segunda quincena del corriente mes se verificará la apertura del Banco de Albacete, situado en la plaza baja del amplio edificio que fué del Colón, en el paseo del Gran Capitán.

Sentimos la nueva desgracia que atinge a la familia del finado, a la cual enviamos el pésame.

—El corresponsal de Santa Cruz nos da cuenta del profundo sentimiento que ha causado en aquel vecindario el traslado del párroco don Cándido González y Carmona, que por sus relevantes virtudes ha logrado granjearse el cariño de todos.

Sucesos y denuncias

Los vecinos de la calle Cedaceros denuncian a la Alcaldía el abandono que está la policía urbana en la plaza situada en el centro de la expresada vía. Como si no fuera bastante el inmundicio recipiente urinario, hay continuamente un montón de basuras acumuladas al sitio indicado, formando todo ello un conjunto asqueroso, propio de un arrabal. El guardia municipal del distrito debe también denunciar ese abandono a sus jefes y que se aplique el remedio.

—Está dispuesto en las Ordenanzas municipales y en el Reglamento de la guardia municipal, que no se desahoguen carros de paja en la vía pública desde las diez de la mañana. A pesar de esta disposición, hoy ha sido descargado uno de esos carros después de las diez en la calle Pérez de Castro. Suponemos que de esta infracción se habrá dado cuenta el guardia municipal del distrito.

—Don Rafael Gavilán Bravo ha presentado una denuncia contra su hijo, don Alfredo Jeremías Jorge, por haberle sustraído 40 pesetas.

—Ha sido detenido Fernando Muñoz Blanco, por insultar y amenazar a su vecino Amador Moreno.

—En la Casa de Socorro ha sido asistida la niña Ascensión Camacho Ruiz, que vive en la Avenida de Canales número 9, de una herida de pronóstico reservado que se causó al caer por una escalera, por haberle empujado un niño desconocido.

—Ha sido denunciado el niño Rafael Lubián, por arrojar piedras al automóvil de don Antonio de Hocce, e insultar a los ocupantes del mismo.

—Ha sido detenido Francisco Pérez, que sustrajo varias herramientas de trabajo a Rafael Arjona Algaba.

—Ha sido detenido Santiago Ferrández, que intentó suicidarse, arrojándose al Guadalquivir.





